

NUUEVA HORA

ORGANO DEL
PARTIDO COMUNISTA
COMITE NACIONAL DE
RECUPERACION
REVOLUCIONARIA

2ª Quincena de FEBRERO de 1969
Año 2 - Nº 23 - PRECIO \$ 50,-

EDITORIAL

SINDICALISMO BURGUES Y CONFLICTOS DE CLASE

La entrevista sostenida por los 46 gremialistas con "el jefe de la Revolución Argentina" mostró la total y abierta subordinación de esa dirección sindical a los planes de la dictadura proimperialista. A su turno la delegación vandorista que acudió a Madrid a ajustar las nuevas directivas para recomponer una fuerza que con tintes opositores y desde una CGT reunificada se propone defender los intereses obreros y populares... respaldando a Onganía en un eventual enfrentamiento con el sector liberal del gabinete.

Unos y otros y a su manera cada uno muestran hasta qué punto las clases dominantes en Argentina han logrado mantener a las organizaciones sindicales sometidas e impedir que la numéricamente importante clase obrera argentina juegue su rol hegemónico en la dirección del proceso revolucionario en nuestro país.

La dirección de Paseo Colón no escapa a este cuadro como lo hemos venido analizando en N. Hora. Calificada como opositora "rebelde" por sus métodos agitativistas y por su codeo con los políticos burgueses no puede erigirse en central clasista y alcanzar categoría revolucionaria. Su impotencia para encarar los conflictos en curso (petroleros, gráficos, etc.) no pueden hasta ahora ser sino fuente de desaliento para los trabajadores y causa de su propio debilitamiento.

El cuadro de la dirección sindical argentina visto desde el ángulo revolucionario no podría ser más crítico.

Pero la base obrera muestra hacia su dirección sindical síntomas que manejados con una línea justa pueden permitirle al partido de la clase agudizar la crisis del reformismo y llenar el vacío de conducción revolucionaria. Porque Loholaberry no puede ocultar que centenares de adherentes textiles desertan descreídos de su sindicato y Onganía sabe que la expectativa que despierta su presencia en Tucumán lleva el sabor amargo de la experiencia hecha por la FOTIA en la resistencia a la política azucarera de la dictadura.

Pero el reconocimiento de los síntomas no es suficiente para la elaboración y aplicación de una táctica justa si no se comprende y se desnuda a fondo los alcances e historia de la penetración burguesa en la dirección sindical y si no se denuncia con profundidad marxista los métodos reformistas que han calado tan hondo también en la mayoría de la masa obrera que ha practicado durante años sin criticarla en lo esencial y no pudiendo salir de ella si cuenta sólo con su espontaneidad.

Las masas obreras han practicado la ausencia de verdadera democracia proletaria con conducciones verticalistas que excluyen el debate verdadero reemplazándolo por las directivas en las que la masa no ha tenido ingerencia efectiva alguna.

Han practicado la afiliación a un sindicato y sus aportes descontados por la patronal ajenos a su verdadera conciencia y sentir. Se les han querido inculcar la idea del más crudo economismo que transforma a las organizaciones sindicales en mutuales (atención médica, medicamentos, vivienda) tan alentados por el sindicalismo yanqui y practicadas a escala empresaria por Luz y Fuerza, Mercantiles, etc. Lejos de educar y preparar para la lucha de clases el sindicalismo del último cuarto de siglo ha difundido la idea de la posible armonía de clase alentada por la iglesia del último decenio y por los sectores socialeristianos. Se las ha mantenido desorganizadas sintiéndose impotentes frente a los factores de poder o a lo sumo como un factor de presión en alternativas que decidían los Frigerio, Perón, Onganía, etc.

La idea de conquistar la justicia social y la liberación bajo el nuevo poder obrero-popular ha sido reemplazada por la de obtener mejoras negociadas y ascender (cada día menos por otra parte) dentro del duro confort y la amarga felicidad que la burguesía difunde como ideales en la sociedad dividida en clases.

Pero también es cierto que la clase obrera no ha agotado su capacidad de combate, por el contrario, y además, casi al margen de la vida sindical tam-

bién ha recibido el impacto de Cuba socialista, admira al Che Guevara y a los vietnamitas y si no conoce más del socialismo es porque el oportunismo, más preocupado en las alianzas amplias con sectores de la burguesía, se encargó poco de hacerse comprender o se lo mostró tan lejano que casi sólo era para los soviéticos.

Con masas así conformadas en el sindicalismo burgués se desarrollan los conflictos en curso contra la superexplotación y por la defensa de conquistas, conflictos que irán creciendo en los próximos meses.

Ante la crisis de las direcciones traidoras y reformistas, la suerte de esos conflictos, como hoy el de los gráficos, para el partido de clase, está íntimamente ligada al desalojo de esa idea y esa práctica del sindicalismo reformista arraigado en la experiencia y en el sentido común de las masas. Imponiendo la democracia proletaria. Confiando en las propias fuerzas de la clase organizada y en la fuerza de la violencia. Practicando la lucha por la hegemonía sin concesiones. Propagandizando la idea de la sociedad sin clases.

El reformismo, si no es batido intentará encañear esas luchas en los objetivos sencillamente económicos o apegados a salidas recambistas. Pero la realidad de la relativa estabilidad de la dictadura, el cerco de aislamiento en que todavía se hallan las luchas parciales verán debilitadas las posibilidades de éxito reformista al reducirse el campo de maniobras y agudizarán el descreimiento obrero.

Pero para el partido de clase las luchas no se reducirán a los objetivos económicos sino, ligadas a un intenso batallar ideológico en el camino de la alternativa popular y también del socialismo. Y aunque no se logren total o parcialmente los objetivos inmediatos de los conflictos las masas habrán ganado al irse despojando de las ideas, falsas ilusiones reformistas, irán confiando en el saldo organizativo alcanzado en la lucha con la vista hacia la conquista del poder e irán reconociendo y acrecentando en el combate al partido de clase.

TUCUMAN: EL JARDIN DE LOS MONOPOLIOS

Mientras todo el país se tucumaniza, Tucumán ve castigada y deteriorada la situación económica y social de sus habitantes, de los trabajadores en primer lugar. Azotada por sucesivas crisis de superproducción, típicas de la anarquía capitalista, marcada a fuego por el proceso de concentración monopolista, —causa fundamental del cierre de los ingenios— la provincia, pese a todo, no es un efervescente "volcán social", más aún los estrategias de la dictadura confían haber podido dominar la cúspide del temporal; es que Tucumán evidencia también la incipiente de la vanguardia revolucionaria capaz de conducir a las masas por el sendero revolucionario.

De vez en cuando, por supuesto, relumbran algunas chispas de oposición burguesa, meras fogatas conciliadoras. Así por ejemplo, el "izquierdista" Santillán, queño, según parece, del reparto de correspondencia (que en Tucumán es privado: capital, 3 millones de pesos) y patrón del Sindicato Bella Vista, se esmera en proponerle al gobierno la típica solución reformista para el problema del ingenio de esa localidad: formar una cooperativa. Entretanto, la dirección de la "lucha" ha sido copada por una cofradía de "notables" como el cura, el almacenero y el médico, que desde la Comisión Popular Pro Defensa de Bella Vista derraman buenos mo-

dales y organizan misas, procesiones y otros oficios religiosos tales como petitorios a las autoridades y huelgas de hambre: una redundancia, más bien, si se tiene en cuenta que los tucumanos no necesitan hacer huelga para tener hambre.

Estos afloramientos dramáticos de la crisis del reformismo en el movimiento obrero se producen, justamente, en una zona donde la concentración monopolista impulsada por la dictadura se desnuda con mayor claridad; y donde, en consecuencia, es más fácil vincular cada problema a la cuestión del poder político y a la necesidad de luchar por cambios revolucionarios. Por ejemplo: ¿Cómo se traduce la acción de los monopolios en el problema de los ingenios? A raíz de la crisis de superproducción y el caos consiguiente, los ingenios necesitan más que nunca de los créditos del capital financiero y es sabido que éste se encuentra en manos de los monopolios, quienes benefician con su dinero a determinadas plantas, mientras que a otras, consideradas poco por ellos rentables, les niegan todo tipo de créditos. De esta manera se favorece el proceso de concentración, tendiente a estructurar una explotación más "racional" del ingenio (y de sus obreros, en primer término) cuyo puntapié inicial es el despido del personal y la de-

saparición de cañeros independientes. Resultado: más de 60.000 desocupados, no sólo entre los obreros permanentes y temporarios de los ingenios, sino también en los establecimientos dependientes de aquellos; al mismo tiempo se produce el éxodo de habitantes: según censos oficiales, la friolera de 142.707 personas tuvieron que emigrar en el término de seis meses; los departamentos con mayor índice de emigrados son Cruz Alta, Famallá y Monteros, los tres más afectados por la cesación de actividades de fábricas azucareras.

La concentración monopolista, entonces, es la causa fundamental de la posible extinción de las poblaciones adyacentes a los ingenios y de las epidemias subsiguientes. No sólo las ollas populares abundan en Tucumán; también, las parasitosis intestinales que afectan al 90 por ciento de la población, la T.B.C. pulmonar y ganglionar, las afecciones crónicas debidas a la carencia de alimentos (lo dice una declaración del Colegio Médico), la falta de medicamentos por la falta de dinero, la deserción escolar, etc.

Frente a este panorama (el bufón de Onganía, Carlos Ponce Martínez, ex delegado de la Casa Rosada para noroeste, dijo que Tucumán era una maravilla porque "los bancos ganaban plata" y tenía razón, después

TEORIA Y POLITICA

Revista teórica del Partido Comunista (CNRR). Apareció el Nº 1, correspondiente a enero-febrero de 1969 con el siguiente sumario: "Espontaneidad y conciencia de clase", por Andrés Marín; "¿Qué pasa en el comunismo?", por Lucas Figari; "La crisis de mayo en Francia", por Rosendo Irusta; "La coyuntura económica y el plan Krieger Vasena"; por Arturo Anqueo, Federico Wilhem, Fernando Reyes y Raúl Fuentes, y un Documento de Kim Il Sung: "Sobre la situación internacional y algunas cuestiones del Movimiento Comunista Internacional".

de todo) el gobierno publicó la engañapichanga llamado Operativo Tucumán, una torpe válvula de escape destinada a frenar la lucha. Sólo el 15 por ciento de los obreros desocupados pudieron emplearse como consecuencia del famoso operativo, pero un sueldo de menos de 500 pesos por día y con la condición de que con esa suma alquilen también los camiones que los transportan al lugar de tra-

(continúa en pág. central)

EL CONGRESO DE BOLONIA

por MARIO SANCHEZ

La cuestión checa estuvo incontestablemente en el centro de la expectativa internacional que rodeó al XII Congreso del Partido Comunista Italiano (PCI), realizado recientemente en la ciudad de Bolonia.

Aunque nuestra información sobre el tema se limita a lo publicado por la prensa burguesa, no cabe duda que las sucesivas exposiciones de los delegados en torno a esta cuestión ratificaron en forma abrumadora la conocida posición antiintervencionista del PCI.

En la valoración de este hecho político deben deslindarse, en primer lugar, dos aspectos: 1) es una expresión relevante y pública de algunas de las graves consecuencias que los sucesos de agosto acarrearán a la causa revolucionaria mundial: el desprestigio de la URSS y los otros países intervinientes; la agudización de la división del Movimiento Comunista Internacional, secuencias ambas que el curso de los acontecimientos en los seis meses transcurridos desde entonces no hace sino agravar el contenido del repudio de Bolonia, a estar a la esencia de los fundamentos aportados, puede ser encuadrada en aquella categoría de pronunciamientos que, en el N° 14 de NUEVA HORA, caracterizábamos como "los que, so capa de marxismo creador, reivindicaban los costados más revisionistas y antimarxistas del proceso iniciado en enero en Checoslovaquia..." Una mención aparte merece el pensamiento de Pietro Ingrao, que reseñamos en otro lugar.

BUROCRACIA, REFORMISMO: INTERVENCIONISMO

La situación checa ha sacado a la luz en sus manifestaciones más extremas, una serie de tendencias y concepciones extrañas y hostiles al socialismo que actúan en estrecha interrelación y en un área mucho más vasta que la de Checoslovaquia: 1) el centralismo burocrático, que margina la participación activa y creadora de la clase obrera y las masas populares en la construcción económica y las tareas de gobierno, desnaturalizando la dictadura del proletariado, y desnaturalizando el papel dirigente del Partido, al relegarlo casi exclusivamente a funciones burocráticas y de vigilancia; 2) su contrapartida reformista que arroja por la borda, junto a las excrecencias burocráticas generadas por la deformación anterior, los principios leninistas de la dictadura del proletariado, reflatando el pluripartidismo en lo político, y una exagerada "autonomía" de las empresas, junto a la glorificación de los estímulos materiales, lo económico (rasgo éste último que el menos atacado en el caso checo, y que se había configurado casi en toda su plenitud bajo el centralismo burocrático de Novotny); 3) el intervencionismo, que desde el momento en que no fue requerido antes ni aceptado

después por la clase obrera y el PC checo, reproduce agravada, la idea antimarxista y antileninista del socialismo como algo impuesto desde afuera, incluso desde fuera de sus fronteras, y reimplanta, como se advierte en el último informe del Comité Nacional de nuestro Partido, "la ya superada e injusta concepción de Partidos-guías y Estados socialistas-guías".

En el Congreso del Partido Comunista Italiano se repudiaron, a nuestro juicio, muy justa y fundadamente, el centralismo burocrático y la noción de Partidos-guías y Estados-guías. Pero, a diferencia de nuestro Partido (CNRR), y de otros PC ubicados en posiciones revolucionarias (PCR de Brasil, el dominicano y el japonés), aplauden entusiastamente el "nuevo curso" checo como camino deseable y necesario no sólo en cuanto a la participación de las masas en los asuntos estatales y económicos, sino en la adhesión a postulados indudablemente reformistas como la "desideologización" y el "convergentismo" (con el sistema capitalista) de la economía, o los rasgos liberales-burgueses de la democratización política.

Dado que el revisionismo oportunista constituye para nosotros, tal como se señala en la Declaración Constitutiva del Partido Comunista (CNRR), la principal desviación a combatir y derrotar en el MCI, y que los abogados del centralismo burocrático suelen disfrazarse de "izquierda" (cuando su esencia son profundamente derechistas porque desconfían de las masas, se aferran al statu-quo y son la fuente tanto histórica como doctrinaria de todas las variantes oportunistas), explotando hábilmente las críticas del oportunismo de derecha, el esclarecimiento de esta cuestión reviste importancia decisiva.

EL PODER Y LAS VIAS

Tanto el oportunismo contemporáneo como los destacamentos comunistas que censuraron la intervención desde el ángulo de la lucha contra el oportunismo y por la reconstrucción de una estrategia revolucionaria en el Movimiento Comunista Internacional, parten de una apreciación crítica de las deformaciones de la dictadura del proletariado en muchos países socialistas. Pero allí se acaba la analogía.

El eje de los afanes oportunistas y revisionistas es demostrar que la concepción de la dictadura del proletariado no implica necesariamente la negación de todo derecho político a la burguesía. Esta versión de la dictadura del proletariado se inserta en una perspectiva estratégica, que prevé un paso pacífico al socialismo, y su destrucción del aparato burocrático-militar del Estado burgués. A tal tipo de poder, tal vía de revolución...

Su crítica apunta no ya a las deformaciones, sino a la idea misma de la dictadura del proletariado.

Para nosotros, la cuestión principal a dilucidar en cuanto a la dictadura del proletariado no es tanto la del uni o pluripartidismo, sino como garantizar al proletariado el efectivo ejercicio del papel dirigente en la construcción de la nueva sociedad. Lo que (Stalin) institucionaliza no es sólo la represión contra la burguesía, como afirman los antistalinistas revisionistas, sino el reemplazo de la clase por el aparato en la dirección del Estado. Como decíamos en el N° 12 de NUEVA HORA, "las tendencias campesinas y burocráticas produjeron deformaciones serias en la dictadura del proletariado, reforzadas por una teoría que Stalin y otros fueron elaborando poco a poco... Uno de los puntos de esta teoría es una revisión general de la concepción del Estado que olvidaba todos los peligros que acabamos de recordar, y no ponía el acento en el traspaso de funciones estatales a las masas de obreros, sino que reforzaba la formación de una capa de funcionarios estables, que tendía a garantizar su propia tranquilidad y asegurarse ciertos privilegios".

LA LINEA DEL PCI

Aún sin dejar de reconocer la gran autoridad e influencia del PCI entre el proletariado y el pueblo italiano, y su papel dirigente indiscutido desde que se erigiera en vanguardia combativa de la lucha antifascista, es indudable que el reformismo que caracteriza a casi todos los PPCC de Europa Occidental, que niega o vacía de contenido a postulados esenciales del marxismo-leninismo, tales como el carácter de clase del Estado, la dictadura del proletariado, y la vía armada como perspectiva estratégica fundamental de la revolución, está en la base de sus tesis acerca de la "vía italiana al socialismo", que a través de "reformas estructurales" desemboca en una sociedad socialista "pluralista".

"La existencia y los éxitos de la URSS y los demás países socialistas crean, indudablemente, nuevas condiciones para la lucha de las masas trabajadoras y hacen posible el avance hacia el socialismo por vía democrática y pacífica, evitando las asperezas de la insurrección armada y de la guerra civil, merced al desarrollo de una lucha de masas tan amplia que pueda paralizar toda tentativa de la burguesía de interceptar la vía democrática y de recurrir a la violencia". Esta concepción abiertamente evolucionista estaba contenida en las Tesis para el X Congreso del PCI, realizado en 1963 (en los albores del experimento de "centro izquierda"), y su filosofía presidió también el que acaba de realizarse en Bolonia, aunque admitiendo, por boca de Longo, la posibilidad de que el paso pacífico concebido como regla general, se trocara excepcionalmente en violento en caso de golpe militar o intervención

de la NATO. La excepción pareciera no tener demasiado alcance práctico, si se tiene en cuenta que a fines del año pasado, fue precisamente la amenaza de un golpe de Estado lo que puso fin a una combativa ola de manifestaciones obreras y populares que habían sumido en profunda crisis a la endeble coalición gobernante y pusieron a la península al borde de un "mayo italiano", según la propia prensa burguesa.

La "vía italiana hacia el socialismo" concebida como "un proceso de lucha de las masas en torno a objetivos que deben introducir modificaciones en la estructura económica y en la ordenación política, cambiar constantemente a favor de la clase obrera y de sus aliados el equilibrio de fuerzas e impulsar la formación de un bloque social y político capaz de realizar la transformación socialista de Italia en el marco de la legalidad constitucional..." (Tesis para el X Congreso), se reveló entonces como una gran ilusión. En las etapas álgidas de la lucha de clases, en Italia como en todo el mundo, las clases dominantes mostraron las uñas. Se recompuso luego una variante más "social" del centro-izquierda, encabezado por Rumor. Pero como el proceso económico al que sirve el nuevo gobierno sigue siendo el mismo, esto es, que los grandes capitalistas tratan de salir de las crecientes dificultades que soporran luego de agotado el llamado "milagro italiano" 1961-1962), a través de la integración a nivel internacional, de la concentración monopolista y de la intensificación de la explotación de la clase obrera, ésta debe volver a salir a la calle en defensa de sus derechos, y ya ha realizado dos grandes huelgas generales en lo que va del año (5 y 12 de febrero).

Con todo, cabe señalar que, aún en este contexto, el Partido Comunista Italiano se diferencia en alguna medida de los partidos más típicamente reformistas como el francés, en primer lugar por su amplia democracia interna en cuyo marco se desenvuelve una corriente de izquierda de la que son elocuente testimonio intervenciones como la de Ingrao, o la de un dirigente de la Juventud que criticó la actitud oportunista del Partido al no adherirse con suficiente decisión a los recientes movimientos estudiantiles de protesta, replicando a dirigentes del ala derecha que repudiaban a los "elementos anarquistas y promaoístas" que encabezaron esos movimientos. Además, mientras el PC francés está aliado a la social democracia del neo-capitalismo y la NATO, encarnada allí por la llamada Federación de Izquierda, el PC italiano aliado a otra fuerza de izquierda, el Partido Socialista de Unidad Proletaria, enfrenta al social-reformismo de Nenni, que integra la coalición gobernante junto a la Democracia Cristiana y el Partido Republicano, aunque sin llegar a configurar una alternativa realmente independiente, ya que su consigna de "un nuevo bloque" no deja de sugerir la idea de una especie de "centro-izquierda ampliado" que incluya también a los comunistas.

lido, la estructura de la planificación, los vínculos del Partido y la sociedad. Una tal organización de la superestructura política (y en un país socialista la superestructura política incide directa y radicalmente en la economía), que concentraba todo el poder en un enorme y hermético aparato central, causó serios daños a las grandes conquistas del primer decenio la República Popular checoslovaca; provocó un estancamiento y aún un retroceso de la actividad productiva; y sobre todo, impidió el libre debate en la vida interna del Partido, y relegó a posiciones de pasividad política a la clase obrera y las grandes masas populares, esterilizando su capacidad creadora, y determinando un grave distanciamiento entre la dirección del Partido y la sociedad..." La fuente verdadera y profunda de peligro para el poder socialista radica en estos métodos, en esta concepción y en esta práctica de la vida del partido revolucionario y de

sus vinculaciones con la sociedad. La defensa del poder socialista requiere superar esos errores. Todo lo que no ayuda a liquidar esos errores, no ayuda a defender el poder socialista: prolonga y agrava la crisis... La cuestión del fortalecimiento del poder socialista, es una cuestión que incide sobre la fuerza y la estrategia de todo el movimiento comunista y obrero internacional... y la cuestión de la organización del poder político proletario y de sus relaciones con la clase obrera y las otras fuerzas sociales son la base de la revolución socialista... Es justamente recordada la famosa fórmula que Lenin usó para definir el poder socialista en la URSS: "Soviet más electrificación".

Al lado del desarrollo de las fuerzas productivas, Lenin indicaba como elemento esencial del sistema político soviético, cuya sustancia es, justamente, el autogobierno de las masas... toda la tradición marxista y leninista ha afirmado siempre que el

DE INGRAO

Mientras L. Longo y otros oradores invocaron en apoyo de su oposición a la intervención en Checoslovaquia, el derecho a un "estilo propio de comunismo" (que cuenta entre sus más apasionados defensores a los revisionistas yugoslavos), Pietro Ingrao, líder del ala izquierda del PCI, fundó su posición en un enfoque profundo, leninista, de la situación. Por ello juzgamos de gran interés dar a conocer algunas de sus apreciaciones sobre el problema checoslovaco, contenidas en un trabajo preparatorio para el XII Congreso, aparecido en RINASCITA del 13 de setiembre de 1968.

"La crisis checoslovaca no ha comenzado con el Comité Central de enero del 68 o el de abril; sino mucho antes. Su origen es el tipo de organización estatal que regia bajo Novotny; el centralismo burocrático que impregnaba la vida interna del Par-

Mientras Krieger Vsenaba de que el nuevo impusiera constituir, en cierto "Reforma agraria" y el "Impositiva, Cuello, roclan es propósito del goierrn provocar la desaparición "dio", Alfredo Peralta lamo tando el sentir de la te congregados en asamblea era en la Sociedad Rural, que dicho proyecto "es marxista" y auguraba que una vía para la coctiv pais".

Aclaramos a algún lectorido que lo que antecede libretto del sketch "Arge verde" sino hechos reales fines del año pasado y co presente con motivo de la ción del aludido tribulo.

Es de interés anabar en cuanto permite clarar aspectos de la política de la dictadura y su relación tintas clases sociales.

Si bien sólo después de mentación de la ley yobr un estudio más a fondo minarse su exacta imide desde ya señalarse la tel neralas y motivacione de vamen.

SU ORIGEN

Para compensar la caída cios internacionales de lo

TUCU

(Viene de pág. 1)

bajo; encima, no les pa familiar, ni los tienen ra la jubilación. Miora diversificación de la ind mana se limitó a la ins PANAM, que ocupa 300 m zón de 20.000 pesos por planta de Hitachi, que r obreros especializados.

Pero el éxito en latarezar la lucha estuvo a carg recciones claudicante del to obrero. A la prdca p campeón en Bella Vista, por ejemplo, el boico de tra Ongaro por Libertad general de la FOTI y t prado por la patrona del Pablo, la cual, a lapar obreros, concede generosa llones para la construc dicato. Sin embargo, el garo insiste, en los atos sica concepción agatavis luye a la clase obrera en burguesa. En ninguna durante su gira, centrali siciones en el problema d zación para la lucha ni e de una actividad obrera conductora en los ingenio machacó con las comisor res" al estilo Bella Vista, tariosos "contactos" con " sición", según declaró a No obstante, la presenc tario de Paseo Colón cre

elemento decisivo e versario de clas es dida no sólo como como movilizabn de la iniciativa de capacidad de esple tivo, de la rección revolucionaria oda lismo... La ita o tido-masa tienen dos riencia de las asa llo y limitada de y el dirigente del fessional, se abtrae rócrata. Y todos sa

PERU Y LOS YANQUIS

Mientras se apresta a enviarnos a Rockefeller, el "liberal" que durante la última campaña electoral propuso "escuchar a Latinoamérica y formular juntos la política a seguir", la nueva administración yanqui de Nixon recurre en su primer acto de gobierno con relación a América Latina, a ese instrumento supremo de la prepotencia y el cinismo imperialista que es la enmienda Hickenlooper, nada de "ayuda" y supresión de la cuota de azúcar peruana en el mercado norteamericano, si antes de seis meses no se compensa "adecuadamente" a la IPC, cuyos bienes fueron expropiados en octubre pasado por el gobierno militar peruano. Otros mecanismos extorsivos son puestos en juego por la maquinaria imperialista: la AID y el BID manifiestan que si no se resuelve el problema de la IPC, suspenderían sus pagos al Perú.

El régimen de Velasco responde con otras medidas que irritan a Washington: interviene administrativamente la empresa, ante la negativa de ésta a pagar la deuda exigida por el gobierno por explotación ilegal y evasión de impuestos; ocupa los fondos de la Cerro de Pasco Corporation para fines de Reforma Agraria; establece limitaciones al capital bancario extranjero; entabla relaciones diplomáticas y comerciales con la URSS y demás países socialistas, y captura un pesquero norteamericano en sus aguas territoriales. Todo ello en medio de discursos virulentos de Velasco Alvarado, en los cuales insta a sacudirse el colonialismo y denuncia "la oprobiosa y sofocante esclavitud económica".

La OEA se alborota. Todos, hasta los fieles lacayos del imperialismo en el continente reconocen —como no hacerlo— el derecho inalienable de Perú a disponer de sus riquezas, imploran cautela a Nixon para no arruinar tan prematuramente las "nuevas relaciones fundadas en la cooperación" que propagandizan sus "expertos" en cuestiones latinoamericanas.

¿Qué está pasando, pues? ¿Está en curso un nuevo desafío nacionalista burgués al amo imperialista? ¿Cuáles son sus alcances y posibilidades? Si es así, ¿cómo pudo florecer un árbol "patriótico" en las charcas de la gonzalación continental?

Algunas precisiones pueden ayudar a encontrar respuestas y prever posibilidades.

1) La Fuerza Armada peruana, que ahora se proclama la conductora del pueblo hacia "una nueva era de trabajo con dignidad y soberanía", es la misma que, rodeado de "asesores" yanquis, reprimió ferozmente a los heroicos guerrilleros campesinos que peleaban por su tierra; y prestó para que se implantara la inicua ley de pena de muerte contra los combatientes campesinos. Las crónicas de los días del golpe daban cuenta de que sus ejecutores materiales habían sido principalmente "Rangers" del Ejército especialistas en lucha subversiva, y que "el operativo se llevó a efecto con tropas modernas y costosamente equipadas para frenar la subversión antidemocrática". El general Montagne, actual primer ministro del régimen, aplaudía entusiasmado al general Lanusse y sus tesis sobre "desarrollo y seguridad" en la reunión de jefes militares realizada días antes del golpe; Onganía y Barrientos los bendicieron entonces y aplauden ahora sus arrebatos "nacionalistas".

2) Aún en sus más inflamadas arengas "patrióticas", el general Velasco Alvarado no olvida consignar la aclaración de que lo de la IPC es un "caso particular" dentro de una orientación económica signada por el aliento de las inversiones extranjeras y la subordinación a los dictados del Fondo Monetario Internacional (que en noviembre de 1968 le abrió un crédito stand-by por 65 millones de pesos, cosa que no hizo por ejemplo hace dos años con el conservador Lleras, presidente de Colombia, que se había revelado contra algunas imposiciones contrarias a "su soberanía monetaria";

es típico al respecto el comunicado de la Embajada del Perú en Londres, en la que asegura que el nuevo gobierno no sólo fomenta las inversiones extranjeras y da para ello todas las facilidades necesarias, sino que también asegura la continuación de su política de libre comercio, en virtud de la cual se permite que la totalidad de los beneficios realizados por los inversionistas extranjeros puedan salir del país. El caso único —agrega— de la International Petroleum Company es de naturaleza muy especial...

3) El apresamiento del barco pesquero norteamericano no es de ninguna manera un hecho novedoso en los anales de la historia peruana y, en general, de los países con costa en el Pacífico, ya que los yanquis no reconocen la extensión del mar territorial fijada por esos países (Perú, Chile, Ecuador) en 200 millas. No hay gobierno peruano, incluso los más conservadores y proyanquis que no hayan tenido conflictos de este tipo con Washington.

4) El eco continental del asunto se resume en: solidaridad de todos los círculos gobernantes con Perú; el asunto es soluble dentro del "sistema interamericano". La actitud argentina volvió a batir los récords de genuflexión ante el imperialismo yanqui. La solidaridad "franca y espontánea" de Onganía y Costa Méndez con sus discípulos peruanos fue "adaptada" sobre la marcha por Krieger Vasena, y se trocó en una ambivalente exhortación por "la solución pacífica del conflicto", en salvaguarda del "ambiente para los inversores en toda América Latina", Niña bonita de la alta finanza internacional, el promocionado KV quiere ahora ser mediador ante los yanquis y supremo tutor de las inversiones, lo que le daría ventajas adicionales a nuestro país sobre Brasil en el abyecto torneo por el título de fantoche mayor del continente;

5) El velasquismo no es pues, un fenómeno que pueda contravenir el "sistema interamericano", es decir el sistema de la dependencia del imperialismo, y su aparición es para los demás gobiernos del área un instrumento para negociar y presionar sobre la nueva administración norteamericana, además de fuente de tentaciones populistas para los militares de otros países, como el ultragorila brasileño convertido al populismo Albuquerque Lima.

6) Todo militante ant imperialista no puede sino apoyar cualquier medida que lesione los intereses de los monopolios en el continente, siquiera en mínima parte. Pero debe tener presente al mismo tiempo que la actual coyuntura internacional plantea una liberación latinoamericana inseparable de la liberación social, y que no es tarea de revolucionarios sembrar ilusiones criminales en demagógicos regímenes "nacionalistas" gestados en procesos donde las masas no han intervenido salvo como objetos de la represión de quienes hoy han devenido sus tutores y sus salvadores;

7) No puede descartarse que la torpeza y la brutalidad increíbles del imperialismo empuje al régimen de Lima a pasos más radicales, lo que indudablemente debe ser apoyado y aprovechado por los sectores más avanzados del Perú y del continente, pero sin perder de vista esta perspectiva fundamental: entre un revulsivo más o menos irritante en el "sistema interamericano", dirimible a nivel de sus diplomáticos, burócratas y ministros, y un enfrentamiento real al imperialismo yanqui, no hay una diferencia de grado, sino de esencia. Y que es imposible concebir un tal salto cualitativo sin la participación activa y combatiente de las masas populares hegemónicas por el proletariado y las capas más oprimidas por la explotación imperialista, y sin una orientación que cuestione a fondo la esencia de esa dependencia, y no sus manifestaciones mas o menos odiosas o "negociables".

PERCA DEL NUEVO IMPUESTO A LA TIERRA

Vasena se ufana-impuesto a la tierra en cierto modo, una y el director de proclamaba "que gobierno nacional tación del latifundio Ramos, interpre-bleas terratenientes R Rural, aseguraba "es totalmente a que "constituye olectivización del

del agro, el gobierno redujo durante la segunda mitad de 1968 las retenciones a las exportaciones de ese origen. Pero esto le significaba privarse de una de las fuentes principales de ingresos para este año. Para no tener que podar el plan de obras públicas —pieza clave en la política de K. V.— hubo que recurrir a una nueva carga. Los dirigentes rurales no habían terminado de quejarse por lo poco que se habían rebajado las retenciones cuando recibieron el presente navideño del nuevo impuesto.

parásito por el terrateniente-capitalista o el terrateniente-arrendador; de apurar la diferenciación de los campesinos entre una capa próspera y se consolida como burguesía rural y la masa que se ve empujada para hacerse de capital, a manos de acreedores hipotecarios y usureros, preanuncio de su mañana de proletarios o semiproletarios. Esto será particularmente cierto en zonas de crisis como son hoy Tucumán, San Juan, Misiónes, etc. Es que "individualmente, los capitalistas explotan a los campesinos por medio de la hipoteca y de la usura; la clase capitalista explota a la clase campesina por medio de los impuestos del Estado" (Marx-Engels, Obras Escogidas, 1957, pág. 139).

En síntesis: se trata de forzar el paso al proceso de desarrollo burgués en el campo argentino como parte de la "modernización" que se plantea a la dictadura. Claro está que, a diferencia de todo género de "desarrollistas" y "progresistas", "el proletariado, por su parte, no defiende todas las medidas que aceleren el progreso burgués, sino solamente las que directamente contribuyan a fortalecer la capacidad de la clase obrera para luchar por su emancipación" (Lenin, O.C., T. VI, pág. 122). Por eso, frente a las reformas burguesas, el Partido del proletariado debe levantar su propia alternativa de transformación revolucionaria.

ALBERTO CALDERON

SUS CONSECUENCIAS

Pero no sólo se piensa cubrir con este recurso un bache presupuestario de 40.000 millones de pesos anuales sino que, como lo señalarán los voceros del gobierno, se pretende encarecer la tenencia de la tierra a efectos de estimular su explotación más intensiva, más capitalista. Se trata de inducir al empresario rural a que obtenga más plusvalía por cada hectárea que cultiva de modo de resarcirse del impuesto que debe abonar. Los caminos para ello serán los distintos modos de aumentar la explotación de los obreros rurales, aumentar la mecanización y tecnificación, utilizar métodos más racionales, etc.

Se trata, entonces de acelerar la penetración y el reinado de Su Majestad el capital en el campo. De desplazar totalmente al terrateniente-

lector despreve-ecede no es un 'Argentina, siglo cales ocurridos a y comienzos del de la implanta-

esta medida solarecer algunos ca económica de ca con las dis-

es de la regla-

sobre la base de

ndo podrá deter-

ncidencia pueden

as tendencias ges

es del nuevo gra-

GEN

caída de los pre- de los productos

TUCUMAN: EL JARDIN DE LOS MONOPOLIOS

pág. 1)

es pagan salario en cuenta pa- lictas tanto, la a industria tucu- la instalación de 300 mujeres a ra- por mes, y a una que requiere sólo os.

a tarea de paral- a cargo de las dtes del movimien- érica pacifista que Vista, se agrega, cot decretado con- Lariate, secretario IA y traidor com- al del ingenio San a par que despide nersamente 6 mi- strucción del Sin- go, el mismo On- afos, en su clá- ficativista, que di- eren la oposición gna oportunidad, entilizó sus expo- tem de la organi- na. en el planteo obra definida y ingenios, sino que omiones "popula- Vista y con fan- ca" toda la opor- aró a La Gaceta. presencia del secre- n creó expectati-

va sobre todo porque sus exhortaciones a la lucha fueron formuladas en un terreno potencialmente predispuerto. La situación de crudo escepticismo que existía seis meses atrás —consecuencia de la impotencia reformista para enfrentar planes de la dictadura— está cambiando lentamente, pero aún no se le ofrece a la clase una perspectiva clara. Esta falta de perspectiva también aqueja a los compañeros de Tafi Viejo, el taller ferroviario más importante del país. En los últimos tiempos, 147 operarios fueron trasladados de la sección fundición a la de coches de madera, siendo que estos últimos están condenados a desaparecer: un signo inequívoco de que las visitas que efectuaron a la planta industrial de EE.UU. y de Japón se hicieron con el propósito de estudiar la privatización o la clausura. Aparentemente, la dictadura se propone llevar adelante sus planes en forma paulatina, por lo que se hace necesario enfrentar con energía el primer atisbo de "racionalización", o como se llame, para evitar la andanada posterior.

Como se ve las alteraciones y trastornos estructurales y sociales de la concentración monopolista, seguramente serán mayores en Tucumán que en otros puntos del país. Resulta imprescindible por parte de nuestra organización regional un enfoque marxista vivo y profundo de estos cambios con el consecuente ajuste táctico so-

bre el problema campesino, sobre el análisis de la situación militar, etc., que permita mostrar a las masas lo que ninguna otra fuerza es capaz de mostrarle: una perspectiva de alternativa popular para la conquista del poder hegemonizado por el proletariado. Y si desde ya es urgente unir las luchas que despuntan en las dos zonas más importantes de la provincia (Ingenios y Tafi Viejo) la tarea del día es la de acelerar el desarrollo del Partido creando células en todas las esferas de la actividad fundamentalmente en los lugares de concentración obrera, no importa que éstas sean pequeñas en un comienzo, importa si que sepan "convertirse en un punto de apoyo para la labor de agitación, de propaganda y de organización práctica entre las masas, es decir, deben ir sin falta adonde van las masas y esforzarse a cada paso por impulsar la conciencia de las masas en dirección al socialismo por ligar cada cuestión parcial con las tareas generales del proletariado, por transformar toda medida de organización en un problema relacionado con la cohesión de clase y por conquistar con su energía y con su influencia ideológica (y no con sus títulos y rangos, claro está) el papel dirigente en todas las organizaciones proletarias legales". Lenin, tomo 15).

CORRESPONSAL

en el enfrentamiento con el ad- es la FUERZA POLITICA enten- o como consenso de la mayoría, sino zación conciente de la clase obrera y lva de las masas, y mas aun como o desplegar a través del trabajo colec- relación partido-masa, de la práctica a, toda la energía creadora del socia- falta de esta relación dialéctica par- ne dos graves consecuencias: la expe- masas se ve truncada en su desarro- o deformada su conciencia de clase, e del Partido, el revolucionario pro- bstrae del proceso real, deviene bu- dos sabemos que el burocrata es con-

servador, está siempre a la derecha, porque renuncia a construir lo nuevo, y se aferra a la repetición de fórmulas esquemáticas... La función dirigente del Partido es exactamente lo contrario de una delegación o de un monopolio conquistado de una vez para siempre... La expansión de la democracia, la participación de las masas en la gestión del poder económico y político, la crítica y la auto crítica, la justa relación dialéctica entre la elaboración del Partido y la experiencia de la clase y de las masas no son un lujo, una concesión a terceros, sino una necesidad nuestra para desarrollar la lucha, para crear una fuerza revolucionaria duradera, sin la cual aún la fuerza militar es insuficiente..."

LA HUELGA DE FABRIL

A poco tiempo de la heroica huelga petrolera y de la prolongada lucha de los trabajadores de Electroclor, un nuevo conflicto obrero lleva ya 40 días de duración. 1.200 obreros de Fabril Financiera, la empresa gráfica más importante, protagonizan una huelga difícil, en condiciones generales del gremio y del conjunto del movimiento obrero no propicias para una rápida extensión de la lucha. La patronal monopolista provocó a los trabajadores como parte del plan de "racionalización" y también del objetivo político de los monopolios de desarticular la CGT de Paseo Colón y las organizaciones sindicales que no se someten incondicionalmente a la dictadura y obstaculizan su plan "reunificador". Los obreros de Fabril, no obstante que el momento y el terreno del conflicto lo eligió la patronal, respondieron de la única manera justa, proletaria, lanzando la huelga.

Han transcurrido cuarenta días de lucha durante los cuales los 1.200 obreros en huelga no se han dejado intimidar ni por los telegramas (despido de 400 e intimidación al resto) y avisos de la empresa (Fabril está gastando millones de pesos en avisos pidiendo personal que se publican en diarios argentinos, chilenos y uruguayos), ni por la amenaza de que falte el pan en sus hogares (además de los 40 días de huelga, el personal no cobró tampoco la primera quincena de enero que trabajó), ni por la represión policial, ni por el silencio de la prensa y la radio.

La prolongación de la huelga, pese al cerco de la patronal y la dictadura, facilitado por la línea reformista de la Directiva gráfica, muestra el instinto proletario de no aflojar, de llevar adelante la lucha. Sin embargo, faltos de una perspectiva clara, sin un plan de movilización, sin medidas efectivas de lucha en el conjunto del gremio gráfico y en los otros gremios, sin un fondo de huelga que los ayude, la gran mayoría de los trabajadores de Fabril recurre a las changas para poder subsistir al tiempo que se mantiene alejada del proceso de la huelga participando en forma decreciente de las asambleas y concurriendo al local sindical para informarse.

GRAFICOS Y PETROLEROS

Los elementos de análisis planteados por nuestro Partido en su declaración sobre la huelga petrolera se ratifican en este conflicto: potencialidad de lucha de la clase; impotencia de las conducciones reformistas para llegar adelante con perspectiva de triunfo las luchas en las condiciones creadas por el proceso de concentración monopolista y la política de la dictadura a su servicio; peso considerable de las concepciones reformistas en la masa trabajadora.

En otras condiciones, la C.I. de Fabril, y la CGA de la Federación Gráfica Bonaerense, reproducen la misma orientación que los directivos de Destilería, Flota Supe y Taller Naval imprimieron a la huelga petrolera. Adoptaron una justa posición de lucha desde el inicio, rechazando la trampa de la "conciliación obligatoria" que quiso imponer San Sebastián, y, a diferencia de los dirigentes petroleros, no ilusionan a los obreros con tratativas por arriba o con "militares patriotas".

Pero como consecuencia de su línea reformista ubican la perspectiva de la lucha en el clásico pero ya inservible terreno de aguantar, de resistir hasta provocar el ahogo económico de la empresa. Es la huelga pasiva y man-

tenida en los marcos exclusivos del economismo. Inclusive, a inspiración de los elementos más reformistas de la Comisión Interna, en el Boletín de Huelga, achacan a la "inhumanidad" de los actuales ejecutivos de Fabril las causas del conflicto exaltando un supuesto pasado en el cual la empresa era "un orgullo de la industria gráfica nacional", y los trabajadores "se sentían entes humanos que ponían su capacidad al servicio de la comunidad". Y concluyen expresando su esperanza de que surja algún "sector sensato" en la empresa.

PARA ROMPER EL CERCO

La orientación reformista, no alterada por matices distintos que se manifiestan en integrantes de la CI, ha impedido hasta ahora romper el cerco tendido por la patronal y la dictadura. La huelga no se profundiza, movilizándose activamente a los trabajadores de Fabril en un plan escalonado que sirva de pivote para extender la lucha al conjunto del gremio gráfico, y empalmar con otros combates obreros y populares. En consecuencia, se ha ido deteriorando hasta prácticamente romperse el contacto entre el C. de Huelga y la masa de por lo menos 800 obreros sobre 1.200, reduciéndose el activo, sin que hasta el momento haya medida alguna para superar la situación, como tampoco para asegurar una movilización que termine con el carneraje. De parte de la CGA ha habido una conciliación con la patronal en lo que respecta a no permitir la impresión de revistas editadas en Fabril. "Primera Plana" y la editorial "Dante Quintero" esgrimieron contratos firmados en las vísperas de la huelga con otras imprentas, y, sobre esa base, la CGA ha autorizado al personal de estas imprentas a sacar las publicaciones. Y en lo que respecta a las demás revistas no hay medidas efectivas: recorrida por parte de los directivos gráficos de todos los talleres, discusión con los delegados y el conjunto de los obreros y aseguramiento del boicot. La importancia del boicot reside no sólo en que aumenta la presión sobre la patronal de Fabril sino principalmente en que extiende el estado de conflicto a otros contingentes del gremio gráfico, constituyéndose en una primera ruptura del cerco. La CGA argumentando el retraso en la conciencia de una parte importante del gremio y la falta de reacción solidaria con los obreros de Fabril, justifica la adopción de medidas concretas de lucha por parte de la FGB. Pero, en primer lugar, son ellos mismos los responsables de esa situación del gremio, puesto que lo dirigen desde hace varios años. Y, en segundo lugar, tampoco ahora se plantean una política para modificar la situación, para crear condiciones que permitan generalizar la lucha a todo el gremio, lo que implica adoptar medidas escalonadas que conduzcan a ello. No es casual, entonces, que el gremio se halle en un proceso de debilitamiento de las C.C.II. y cuerpos de delegados, y la masa esté alejada de la dirección, cuyos planteos de lucha antidictatorial y por la liberación nacional quedan circunscriptos a un estrecho núcleo de activistas.

El mismo argumento del retraso en la masa y de no dar lugar a provocaciones, es utilizado por la CGA para trabar la acción conjunta obrero-estudiantil por la que la FUA vino batallando desde el inicio del conflicto, y para no permitir la participación solidaria de las mismas en las asambleas.

En este cuadro se explica la propia actitud de Ongaro que se ha mantenido al margen del conflicto, permaneciendo en Tucumán casi todo el tiempo. Ello es coherente con una línea que no se basa en la propia clase, en el desarrollo de su conciencia, organización y lucha como eje para estructurar un frente combatiente de todos los sectores populares para derribar la dictadura y conquistar el poder; es coherente con una línea que, de hecho, subordina a la clase a la iniciativa y la dirección de las fuerzas burguesas de oposición. En los 40 días que lleva la huelga, la CGT de Paseo Colón no ha dado ningún paso de solidaridad efectiva, lo que agrava el proceso de su debilitamiento y favorece la confusión reinante en las bases frente a las maniobras "reunificadoras", como ocurre en gran parte de los propios activistas gráficos, pese a su rotundo repudio a los traidores como Coria, Vador y cia.

NUESTRO PARTIDO

En todo este proceso, nuestro Partido, con débil fuerza propia en el gremio, se ha ido insertando y pugna por perfilar una alternativa de clase y revolucionaria. Asimilando la experiencia de los primeros tramos de la huelga petrolera, no se ha caído en el error de aislar la alternativa, y sectorizarse en una actitud "vanguardista". Pero ello resuelve sólo una parte de la cuestión. El problema principal radica en cómo perfilar una alternativa y disputar la dirección de las masas. Sin una correcta política para insertarse es imposible llegar a ser una alternativa real, pero no saber perfilarse nitidamente en el proceso implica limitarse a jugar el papel de oposición o presión de izquierda dentro de los marcos reformistas y, en definitiva, diluirse y caer en el oportunismo.

Nuestra labor ha sido factor importante en la profundización de un núcleo de activistas de Fabril, y en el impulso de acciones combativas de represión al carneraje y de agitación callejera. Ello ha determinado que se realizaran, a comienzos de febrero una concentración de trabajadores en las inmediaciones de Fabril, y la combativa manifestación del 20 de febrero en Avellaneda, de la cual participó una nutrida cantidad de militantes de nuestro Partido junto a un centenar de obreros gráficos, a una numerosa columna de la FUA y a militantes de otros sectores revolucionarios. Los volantes de nuestro Partido juegan un papel de esclarecimiento del activo y de parte de la masa en huelga, aunque recién comienzan a profundizar más ideológicamente sobre la explotación capitalista y la necesidad del socialismo. La existencia de los dos comunismos en la Argentina ha tomado estado público en el activo y en parte del gremio, y el papel de nuestro Partido en el conflicto, es efectivamente apreciado por los activistas, existiendo bases concretas para el fortalecimiento de nuestra organización partidaria.

Pero nuestra debilidad ha estado en que no hemos llevado el proceso a una definición mayor, peleando en las asambleas por que la masa expresara en resoluciones concretas las medidas que significaran un cambio de rumbo, de la orientación reformista a una orientación clasista. Y aunque nuestras mociones no resultaran en algunos casos la mayoría, permitieron diferenciar claramente ante la masa las posiciones en pugna. Esta defi-

ciencia, producto de lastres oportunistas, se combina con el retraso en concretar un esbozo de agrupamiento clasista. Todo lo cual dificulta el proceso de ruptura con el reformismo que se desarrolla en una parte del activo y la radicalización y desbloqueo de los elementos más combativos de la C.I.

MEDIDAS DE LUCHA

Nuestra lucha por perfilar una alternativa clasista y revolucionaria en este conflicto requiere combinar: A) El procesamiento de una línea para el conflicto que dé perspectivas y se convierta en una opción efectiva frente a la orientación reformista, que sea visualizada por el conjunto de la masa, y salde en conciencia y organización clasista. Para ello propugnamos estas medidas: 1) Visita al conjunto de los obreros en huelga para incorporarlos a un plan de movilización; 2) Organización de piquetes de no menos de 50 personas para impedir el carneraje; 3) Boicot efectivo de los demás talleres a las publicaciones que edita Fabril; 4) Asamblea general del gremio y paro de 24 horas; 5) Frente de lucha común con prensa y periodistas; 6) Reclamar que la CGT convoque a un plenario de secretarios generales, regionales, agrupaciones de base y activistas para garantizar medidas solidarias y combatir la "reunificación" en los hechos. Estas medidas significan un camino real para obligar a retroceder a la patronal e inscriben la lucha como parte de todo el combate antidictatorial y por la Revolución. B) Un intenso trabajo político-ideológico con los obreros más combativos y avanzados que salde en desarrollo del Partido; C) Una justa política, independiente pero no sectaria, con la C.I. y la CGA.

PROFUNDIZAR Y APRENDER

Otra gran dificultad de nuestro Partido evidenciada en lo que va del conflicto, que trata el perfilamiento de la alternativa, es que en las zonas, al no haberse procesado suficientemente la discusión del informe del Comité Nacional y del balance de la huelga petrolera, se limita el papel de nuestros organismos en torno al conflicto a funciones agitativas. Nuestro Partido, desde el propio Comité Nacional, debe ir haciendo un aprendizaje, acelerándolo con el rigor crítico y la profundización teórica de los caminos concretos para fusionar las ideas del socialismo y nuestra línea de hegemonía proletaria con la clase. Hoy ello nos está exigiendo, entre otras cosas, un análisis más profundo de la situación de nuestra clase, de las modalidades actuales de la explotación capitalista, del papel y la perspectiva de los sindicatos, de la relación dinámica entre la utilización de formas de violencia y el desarrollo de la conciencia de clase.

Nuestra justa caracterización, que se ve confirmada por los estallidos que se van produciendo y que se insinúan con más fuerza para los próximos meses, de la existencia de un polvorín potencial bajo los pies de la dictadura, requiere procesar cabalmente la discusión del informe del C.N., arribando en todos los niveles del Partido, a una operatividad política-organizativa-militar, que permita avanzar en el camino de hacer realidad una estrategia antidictatorial liberadora.

CARLOS ECHAGUE